# QUE FAIT L'ARMÉE À LA « NUIT DE L'ORIENTATION » ORGANISÉE PAR LA CCI ?

Une fois de plus l'armée est présente à la « Nuit de l'orientation » afin de recruter des jeunes en quête d'un avenir. Mais tout à leur opération de séduction et de propagande, les recruteurs oublient des choses qui ne sont pas à l'avantage de l'armée :

### « Avoir des frères d'armes pour famille »

En 2016, **12** % des militaires ayant participé à une opération militaire extérieure souffraient de troubles psychiques. Entre 2012 et 2021, **2606 militaire**s ont été déclarés souffrant de stress post-traumatique. Ces chiffres concernent **tous les engagés** combattants ou non.

### « Partir où personne ne part »

Le livre « Mauvaise troupe » paru en 2019 montre que le nombre de soldats poursuivis en justice pour désertion était d'environ **2000 par an**. Les causes sont variées, mais nombre d'entre eux se sentent floués par le décalage entre le contenu de la propagande de l'armée et la réalité du métier de soldat. Celui-ci passe plus de temps à patrouiller à la gare de la Part-Dieu qu'à « sauver la patrie » à l'autre bout du monde.

# « Ma volonté sera tout-terrain » pour « être le moteur de la paix »

Le métier de soldat c'est avant tout apprendre à obéir aveuglément aux ordres de l'État. Or cet État, dans ses opérations extérieures (OPEX) ne défend pas forcément les intérêts des populations civiles. L'actuelle intervention au Mozambique pour protéger les intérêts des sociétés Total et Shell, tout comme l'opération clandestine Sirli pour aider la dictature égyptienne à liquider des opposants, en sont des exemples récents.

## La CCI de Lyon et le cluster EDEN complices de massacres, de guerres et de violation d'embargos ?

La CCI Lyon-Roanne-Saint-Étienne qui organise la « Nuit de l'orientation » a d'autres orientations aussi discrètes qu'inquiétantes.

Elle a créé et finance le **Cluster EDEN**, lobby à l'exportation pour les PME régionales de l'armement; or, il se trouve que plusieurs entreprises du cluster ont été épinglées pour avoir vendu des matériels militaires à des régimes autoritaires et/ou en violation d'embargos.

- **Metravib Défense** (Limonest) équipe les blindés Émiratis utilisés par les criminels de guerre des FSR dans la terrible guerre civile qui ravage le Soudan depuis deux ans (150 000 civils tués et 11 millions de réfugiés),
- **Nobel Sport** (Anneyron), a vendu en dépit de l'embargo des munitions et armes aux forces ivoiriennes coupables de massacres de civils à Abidjan. Quant à sa société sœur Cheddite, ses cartouches de chasse ont été tirées par milliers en 2022 sur les iraniennes et iraniens du mouvement "Femme, Vie, Liberté", causant mutilations et morts par centaines,
- **Verney-Carron-Lebel** (Saint-Étienne) a vendu au Sénégal son "lanceur de grenade 56", une arme de guerre massivement utilisée dans la répression sanglante de l'opposition (23 morts en 2023),
- **Nicomatic** (Bons-En-Chablais, Haute-Savoie) a triplé en 2023 (4.8 millions d'€) ses exportations illégales de matériel électronique à usage militaire vers la Russie (équipement de drones) en passant par sa filiale chinoise.
- **Elistair** (Dardilly) a vendu en 2023 des drones militaires aux services de renseignements russes comme le révèle l'enquête du journal de France 2 du mercredi 4 décembre 2024.

## Une CCI qui veut faire toujours plus de fric en fliquant les populations

La CCI a pour projet d'installer à Écully un « Hub européen de la Sécurité Globale » pour créer une « Silicon Valley de la sécurité » alliant recherche, formation et production pour les militaires, la police, la sécurité privée. Ce projet n'a qu'un but : faire des profits en utilisant les peurs issues des crises existantes (sociales, sanitaires, politiques, écologiques et internationales...) en prétendant les combattre.

Fournir à ces entreprises et États encore plus de moyens de surveillance et d'agression ne répond pas aux problèmes, il les aggrave partout en détruisant la planète et ses habitants. Les exemples ci-dessus prouvent l'immoralité de ces industries dont la disparition serait une bénédiction pour l'humanité, l'environnement et le vivant dans son ensemble.

Nous dénonçons donc l'opération de propagande et la présence de l'armée à cette « Nuit », ainsi que la stratégie économique militaro-sécuritaire de la CCI qui l'héberge. Plus globalement, nous nous opposons à toutes celles et ceux qui attisent les guerres et les massacres partout dans le monde et les considèrent comme autant d'opportunités économiques sous prétexte de « nous » défendre.

Refusons le militarisme et le bourrage de crâne des armées auprès de la jeunesse Les guerres se fabriquent près de chez nous : refusons d'être complices Big Brother veut s'installer à Écully : luttons contre la CCI

Coordination Régionale Anti Armements et Militarisme (CRAAM)

Contact craam@riseup.net

craam.noblogs.org